
LECON 4          20 — 26 juillet  
 
 

 
Témoignage et service, fruits du réveil 

 
 
 
SABBAT APRÈS-MIDI  
 
Étude de La semaine : Mt 28.19, 20; Jn 20.21; Ac 2; Ac 22.1-14; Jn 6.1-11; Ac 8.26-38. 
 
Verset à mémoriser: « Mais vous recevrez de la puissance quand l’Esprit saint viendra sur 
vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et en Samarie, et 
jusqu’aux extrémités de la terre. » (Ac 1.8) 
 

Un réveil a pour but de remplir nos cœurs d’un tel amour pour Jésus qu’on aspire à 
partager celui-ci, si possible avec chaque personne. Lors d'un réveil authentique, le cœur 
s’éveille à la bonté, à la compassion, au pardon et à la puissance de Dieu. On est tellement 
enchanté par son amour et transformé par sa grâce qu’on ne peut se taire.  
 
Le  « réveil » qui, en revanche, n'est lié qu'à une expérience spirituelle personnelle n’en est 
pas vraiment un. S’il incite à critiquer les autres parce qu’ils ne sont pas à la hauteur de 
notre « norme de sainteté » c’est un réveil qui n'est, à l’évidence, pas inspiré par le ciel. Si 
le réveil n’entraîne qu’un changement extérieur de comportement et non une 
transformation du cœur, quelque chose ne va pas.  
 
Du cœur transformé découle un changement d’attitude. Un véritable réveil ne conduit 
jamais à l’égocentrisme, ni surtout à un esprit d’indépendance ou à l’exaltation de soi. Il 
entraîne plutôt le souci désintéressé d’autrui. Quand le cœur est renouvelé par la grâce 
divine, on aspire à bénir et servir ceux qui ont besoin d’aide. Tout réveil authentique conduit 
à mettre un nouvel accent sur la mission et le service.  
 
 

* Etudiez la leçon de cette semaine pour le sabbat 27 juillet. 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DIMANCHE 21 juillet  
 

 
Mandat et promesse du Christ à son départ 

 
 
Le Christ n’a pas créé son Eglise dans le but qu'elle ne pense qu'à elle. Ses dernières 
paroles mettaient l’accent sur la mission à accomplir. Le Christ souhaitait qu’elle regarde   
au-delà d’elle-même. Il l’a créée pour un partage avec le monde à propos de la gloire de 
son amour er de son message de salut.  
 
Portez votre attention sur les versets suivants et retirez-en l’idée principale. En 
quoi chacun de ces passages révèle-t-il le désir profond de Jésus pour son Eglise?  
 
Mt 28.19, 20  
Mc 16.15  
Lc 24.45-49  
Jn 20.21  
 
Une fois le Christ monté au ciel, son Église devait devenir la manifestation visible de son 
amour et de sa grâce pour le monde. Les disciples avaient une mission à accomplir, un 
message à partager, une tâche à terminer. Ils devaient poursuivre l’œuvre commencée par 
Jésus.  
 
« L’Eglise est le moyen que Dieu a choisi pour faire connaître le salut aux hommes. Etablie 
pour servir, elle a pour mission de proclamer l’Évangile. Dès le commencement, Dieu a 
formé le dessein de révéler par elle sa puissance er sa plénitude. Appelés des ténèbres à sa 
merveilleuse lumière, les hommes qui la composent doivent refléter sa gloire. L’Eglise est la 
dépositaire des richesses de la grâce du Christ c’est par elle que l'amour de Dieu se 
manifestera finalement de façon puissante et décisive aux “dominations et aux autorités 
dans les lieux célestes” (Éphésiens 3.10). » — Ellen WHITE, Conquérants pacifiques, « Le 
dessein de Dieu à l’égard de son Eglise », p. 11.  
 
Ce que Jésus avait à cœur, c’était le salut de l’humanité. L’apôtre Paul écrivait à son jeune 
ami Timothée que le Sauveur désirait que tous les humains soient sauvés et parviennent à 
la connaissance de la vérité (1 Tm 2.4). L’apôtre Pierre ajoutait: « Il est patient envers 
vous: il ne souhaite pas que quelqu’un se perde, mais que tous accèdent a un changement 
radical » (2 P 3.9).  
 
Quels aspects de votre vie témoignent de votre désir d’évangéliser? Qu’indique 
votre réponse sur vous-même et sur vos priorités?  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



LUNDI 22 juillet 
 

Accepter la promesse 
 
 
La mission consistant à partager avec le monde entier la vérité et l’amour de Dieu à dû 
sembler écrasante au petit groupe de disciples. Le défi était énorme, la tâche immense. 
Remplir ce mandat durant leur vie leur semblait certainement impossible (comme il nous le 
semble à nous aussi sans doute). La population de l’Empire romain, au 1er siècle, comptait 
environ 60 à 70 millions de personnes. D’après le premier chapitre des Actes, environ 120 
disciples s’étaient réunis dans la chambre haute le jour de la Pentecôte, ce qui représentait 
un chrétien pour 500,000 à 580,000 habitants au sein de l’Empire. D'un point de vue 
humain, le commandement de Jésus — prêcher l'Évangile au monde — paraissait 
impensable.  
 
Lisez Ac 2. Quelles conséquences l’effusion de l’Esprit a-t-elle eues sur la mission 
de l’Eglise primitive?  
 
Les conséquences ont été prodigieuses. L’Eglise chrétienne a littéralement explosé. Des 
dizaines de milliers de personnes se sont converties. Le message d’amour de Jésus a été 
annoncé jusqu’aux coins les plus reculés de l’Empire.  
 
Pline le Jeune, gouverneur de la province romaine de Bithynie, sur la côte nord de l’actuelle 
Turquie, écrivait à l’empereur Trajan, en 110 environ ap. J.-C. Il décrivait les procès officiels 
qu’il dirigeait, ayant la charge d’arrêter er d’exécuter les chrétiens. « Un grand nombre de 
chrétiens, de tout âge et de toute classe sociale, et même des deux sexes, sont conduits au 
tribunal et le seront encore. Non seulement des villes, mais aussi des villages en région 
rurale ont été contaminés par ces superstitions. » 
 
Cette citation est remarquable. Elle révèle qu’en quelques générations, le christianisme 
avait pénétré pratiquement dans tous les échelons de la société, même dans les provinces 
éloignées.  
 
Quatre-vingt-dix ans plus tard, environ en 200 ap. J.-C., Tertullien, homme de loi romain 
devenu chrétien, a rédigé une lettre pleine de défis pour les magistrats romains, tandis qu’il 
prenait la défense du christianisme. Il proclamait que presque tous les habitants de toutes 
les villes étaient devenus chrétiens.  
 
Le récit du livre des Actes est celui d'une Église revivifiée qui se consacrait à témoigner pour 
son Seigneur. Les réveils spirituels entraînent toujours des témoignages passionnés. Le 
désir de partager est la conséquence d’une vie transformée. Jésus a dit à ses disciples : « 
Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d’humains » (Mt 4.19). Plus nous nous 
rapprochons de Jésus, plus nos centres d’intérêts se rapprochent des siens. Si nous n’avons 
guère le désir de partager son amour avec les autres, peut-être est-ce parce que nous le 
suivons de loin et que nous avons besoin d'un réveil spirituel personnel.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
MARDI 23 juillet 
 

La puissance du témoignage personnel 
 
Les rituels religieux n’ont guère le pouvoir de changer la vie. Le formalisme religieux rend 
spirituellement stérile. La doctrine, seule, ne peut transformer les cœurs. La puissance du 
témoignage du Nouveau Testament découlait de vies authentiquement renouvelées grâce à 
l’Evangile. Les disciples ne jouaient pas un rôle. Ils ne faisaient pas semblant. Leur 
spiritualité n’avait rien de superficiel. La rencontre avec le Christ vivant les avait 
transformés et ils ne pouvaient se taire plus longtemps. 
 
Quelle expérience commune Paul et Jean ont-ils partagée et qui a fait d’eux des 
témoins d’une grande puissance? Ac 22.1-14; Ph 3.1-7; 1 Jn 1.1-4. 
 
A la Pentecôte, les disciples ont été bouleversés. Quelque chose leur est arrivé, à eux, afin 
que l’Esprit puisse œuvrer par leur intermédiaire. Le Saint-Esprit a fait quelque chose pour 
eux, afin qu’il puisse agir avec eux. Leur vie témoignait abondamment de la présence de 
l’Esprit, revivifiant celle d’autrui.  
 
Jésus la souligné en ces termes: « Celui qui croit en moi, des fleuves d’eau vive couleront 
de son sein, comme dit l’Ecriture » (Jn 7.38, Segond révisée à la colombe). La racine du 
verbe croire en grec est pistis, qui signifie bien plus qu’une croyance superficielle ou une 
simple adhésion intellectuelle. Ce terme désigne une foi solide comme un roc ou une 
confiance pleine d’assurance. Il s’agit d’une foi dynamique et transformatrice en Christ, lui 
qui a offert sa vie sur la croix pout les péchés de l’humanité. Selon la déclaration de Jésus, 
lorsque son amour étanche notre soif spirituelle, celui-ci rayonne de notre cœur pour 
toucher les gens autour de nous.  
 
« Le moyen choisi du ciel pour révéler le Christ au monde, c’est que nous confessions sa 
fidélité. Il nous faut, bien sûr, reconnaitre sa grâce comme elle s’est manifestée chez les 
saints hommes d’autrefois mais ce qui aura le plus d’effet, c’est le témoignage de notre 
expérience personnelle. Nous sommes les témoins de Dieu quand l’action d’une puissance 
divine se manifeste en nous. » — Ellen WHITE, Jésus-Christ, L’attouchement de la foi, p. 
337. 
 
Le témoignage le plus puissant est celui du chrétien qui a personnellement rencontré Jésus. 
Le témoignage qui jaillit naturellement d’un cœur débordant d’amour pour Jésus est 
irremplaçable.  
 
Quel style de témoignage personnel donnez-vous, exprimant ce que le Seigneur a 
fait pour vous? Et comment apprendre à mieux témoigner auprès des autres?  
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



MERCREDI 24 juillet 
 

Témoigner fait croître la foi 
 
Le besoin d’activité est une loi de la vie. Pour être en bonne santé, il est nécessaire de faire 
régulièrement de l’exercice physique. Celui-ci renforce et fortifie les organes, les muscles et 
les tissus. Lorsqu’on néglige de faire de l’exercice physique, le système immunitaire 
s’affaiblit et on risque de tomber malade.  
 
La même chose survient dans la vie spirituelle lorsqu’on n’exerce pas sa foi en témoignant. 
Les termes de Jésus, selon lesquels « il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir »                
(Ac 20.35,), peuvent être vérifiés dans notre propre vie spirituelle. Quand nous partageons 
la Parole de Dieu avec autrui, nous grandissons spirituellement. Plus nous aimons Jésus, 
plus nous aspirons à témoigner de son amour. Plus nous rendons témoignage de son 
amour, plus nous aimons Jésus. Quand nous partageons notre foi, elle se fortife.  
 
Qu’enseigne sur le partage de la foi le miracle de Jésus à travers la multiplication 
des pains et des poissons ? Jn 6.1-11.  
 
Plus on partage sa foi et plus elle se développe. Cette loi de multiplication est un principe de 
vie spirituelle. Donnez, et vous vous développerez, refusez, et vous vous dessécherez. Jésus 
fait grandir la foi quand on la partage avec autrui, même si celle-ci est faible. Quand nous 
partageons le Pain de vie (Jésus) avec des gens spirituellement affamés, celui-ci croit dans 
nos mains et nous nous retrouvons avec davantage de nourriture qu’au départ.  
 
Au début, Jésus ne disposait que de cinq pains et de deux poissons. Quand les cinq mille 
personnes ont mangé à satiété ce jour-là, ii restait à Jésus plus de nourriture qu’avant le 
miracle. Il restait douze paniers! 
 
Les instructions de Jésus à l’Eglise du Nouveau Testament sont trop claires pour se 
méprendre. Il a déclaré: « Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement » (Mc 10.8). 
Un témoignage est comme une douce brise ravivant les étincelles du réveil pour faire jaillir 
les flammes de la Pentecôte. Quand il n’y a ni témoignage ni esprit de service pour 
accompagner le réveil suscité par les prières et l’étude de la Bible, les flammes de l’Esprit 
s’éteignent et les braises deviennent froides.  
 
C’est exact, vous l’avez vérifié, n’est-ce par? Plus on témoigne, plus la foi 
s’approfondit. Quelle est votre expérience en ce qui concerne cette vérité 
spirituelle essentielle?  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



JEUDI 25 juillet 
 

 
Réveil, témoignage et intervention de Dieu 

 
 
L’histoire fascinante de la croissance rapide du christianisme à l’époque du Nouveau 
Testament, dans les Actes, évoque une Eglise vivifiée par l’Esprit témoignant de l'amour de 
Jésus. C’est l’histoire d'une Église vivant régulièrement l’expérience des interventions de 
Dieu. Témoigner était un mode de vie pour ces premiers croyants.  
 
« Et chaque jour, au temple et dans les maisons, ils ne cessaient d’enseigner et d'annoncer 
la bonne nouvelle du Christ, Jésus » (Ac 5.42). Les persécutions ont encore davantage servi 
la cause de l’Évangile. Quand les membres de l'Église de Jérusalem se dispersèrent à la 
suite de celles-ci, ils « s’en allèrent de lieu en lieu en annonçant la parole de la Bonne 
Nouvelle » (Ac 8.4, BJ).  
 
L’un des exemples les plus remarquables de l’intervention de Dieu dans les Actes est 
l’histoire de Philippe et du haut fonctionnaire éthiopien.  
 
Relisez l’histoire de Philippe et de l’Ethiopien et la réaction de cet intendant dans                     
Ac 8.2 6-38. Que nous apprend-elle sur le lien entre réveil et témoignage?  
 
« Un ange conduisit Philippe vers celui qui cherchait la vérité, et qui était prêt à la recevoir, 
Aujourd’hui, les anges conduiront aussi les pas des serviteurs de Dieu: le Saint-Esprit 
sanctifiera leurs paroles, purifiera et ennoblira leurs cœurs. L'ange envoyé à Philippe aurait 
pu lui-même accomplir l’œuvre du Christ chez l’Ethiopien ; mais ce n’est pas ainsi que Dieu 
procède. Sa volonté est que les hommes collaborent au salut de leurs semblables, » — Ellen 
WHITE, Conquérants pacifiques, « L’Evangile en Samarie », p. 96.  
 
Il y a, dans un réveil, trois éléments essentiels la prière, l’étude de la Parole de Dieu et le 
témoignage. Quand les fidèles de Dieu le recherchent par d’ardentes intercessions, quand ils 
imprègnent leur esprit des vérités de sa Parole et quand ils témoignent avec passion de son 
amour et de sa vérité, Dieu intervient surnaturellement, ouvrant des portes inattendues 
pour la proclamation de l’Evangile.  
 
Soyons honnêtes avec nous-mêmes: que faisons-nous lorsque des occasions de 
témoigner se présentent? Témoignons-nous ou bien nous trouvons-nous des 
excuses pour ne pas le faire? Qu’indique notre réponse sur notre propre besoin de 
réveil et de réforme?  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



VENDREDI 26 juillet 
 
Pour aller plus loin : « Dans sa sagesse, le Sauveur met ceux qui cherchent la vérité en 
rapport avec des personnes qui la connaissent. Selon les desseins de Dieu, les hommes qui 
ont reçu la lumière doivent en faire part à ceux qui sont plonges dans les ténèbres. Les 
chrétiens, en s’abreuvant à la grande source de la sagesse, sont des moyens par lesquels 
l’Évangile exerce sa puissance transformatrice sur les esprits et sur les cœurs. » — Ellen 
WHITE, Conquérants pacifiques, « À la recherche de la vérité », p. 120.  
 
« Dieu pourrait atteindre son but en sauvant les pécheurs sans notre concours ; mais si 
nous voulons former un caractère semblable à celui du Christ, nous devons participer à son 
œuvre. Si nous voulons participer à sa joie — la joie que procure la vue des âmes rachetées 
par son sacrifice — il nous faut prendre part à ses efforts salutaires. » — Ellen WIHTE, 
Jésus-Christ, « Nous avons trouvé le Messie », p. 125.  
 
 
A méditer  
 
• Dieu nous appelle-t-il à faire des changements dans noise vie ? Nos priorités                   
ont-elles besoin d’être réajustées? Quelles actions Dieu nous appelle-t-il à 
entreprendre?  
 
• Approfondissez cette étonnante vérité spirituelle: plus nous rendrons 
témoignage de notre foi et plus celle-ci s’approfondira. Pourquoi, à votre avis ? 
Pourquoi ce principe est-il aussi sensé? 
 
• Rendez-vous souvent témoignage de Jésus? Si cela n’arrive pas souvent,                
demandez-vous pourquoi. Avez-vous peur d’être rejeté? Dans ce cas, pensons à 
Jésus et à toutes les fois où il a été rejeté. Si l’opposition ne l’arrêtait pas, cela ne 
devrait pas nous arrêter non plus. Ou n’arrivons-nous pas à témoigner parce que 
nous ne savons que dire ? Dans l’affirmative, cela met-il en évidence que nous 
avons besoin de cheminer plus intimement avec le Seigneur? 
 
• Cette semaine, nous avons constaté que les rituels religieux seuls ne peuvent 
transformer le cœur. C’est si vrai! Cependant, quelle est la place des rituels et de 
la tradition dans notre foi et notre Eglise? Peuvent-ils participer au réveil et à une 
réforme? Si oui, comment? 
 
• Pourquoi éprouve-t-on une telle satisfaction à être employé par Dieu pour 
toucher des âmes?  
  


